



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS JEUDI MATIN 15 FEVRIER 1917

NUMÉRO 178

DERNIÈRES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## SCHOONER AMÉRICAIN EST TORPILLÉ DANS LA MÉDITERRANÉE LA DÉCLARATION DE GUERRE EST ATTENDUE INCESSAMMENT

### LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

SOUS-MARIN AUTRICHIEN DETRUIT PAR UN VAPEUR ANGLAIS.

Attaques et contre-attaques dans le secteur de l'Ancre. — Fiasco du blocus sous-marin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 14 février. — Un sous-marin autrichien a été coulé dans la Méditerranée par le vapeur anglais "Oxonian" en route d'Alexandrie, Egypte à Newport News, Virginie, Etats-Unis d'Amérique. Le sous-marin ayant lancé une torpille dans la direction du navire, émergencia afin de constater l'effet de l'attaque. Dès que le périscope parut, le canonier à bord du "Oxonian" tira un obus sans atteindre l'ennemi, mais un deuxième projectile frappa le sous-marin et le fit sauter en éclats. Une partie de l'équipage fut sauvée, le reste périt.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 14 février. — Le communiqué officiel déclare que les bombardements n'ont pas cessé sur tout le front du Trentin. Dans le Carso un assaut des troupes autrichiennes dirigé contre les positions italiennes sur la côte 144 fut repoussé. Des avions autrichiens ont bombardé la ville de Cervignano, tuant deux femmes et un enfant.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 14 février. — Communiqué officiel via Sayville, par le U. S. F. — De forts détachements de troupes anglaises ont attaqué les positions allemandes sur les bords de la rivière de l'Ancre, en France. Ces assauts, ainsi que deux sorties contre les retranchements allemands au sud de la ville de Serres, furent repoussés.

Dans une attaque par les troupes austro-allemandes commandées par l'archiduc Joseph dans le secteur de Monte Canesti, en Roumanie, les positions russes furent capturées et retenues en dépit de plusieurs furieuses contre-attaques. Nous avons fait prisonniers plus de 1200 russes et pris trois canons et douze mitrailleuses.

L'Allemagne prépare la campagne d'automne. Des divisions de troupes sont déjà en route pour occuper des points stratégiques à proximité des fronts de l'Ouest.

Le gouvernement impérial, par la voie des journaux officiels et officieux s'efforce de rassurer les américains résidant en Allemagne en cas de guerre, leur persuadant qu'ils ne seront pas molestés et qu'ils auront plusieurs mois pour régler leurs affaires avant de quitter le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 14 février. — Une prime de 500,000 francs sera allouée à l'équipage d'un navire allié ou neutre qui se défendant contre une attaque coulerait un sous-marin allemand ou autrichien. Telle est la proposition déposée.

Suite 4me Page.

### ECHOS DU VIEUX MONDE

LE COMITE ITALIEN POUR L'ENTENTE INTELLECTUELLE ENTRE LES ALLIES.

UN NOUVEL AÉROSTAT ALLEMAND

FERME POLITIQUE DE GUERRE DE LA RUSSIE.

Fonte de tuyaux d'orgues pour les munitions. — Le pavillon pontifical hissé sur un navire.

Correspondance de la Presse Associée. Milan. — Dans une interview accordée aux journaux, le sénateur Volterra, Président du comité italien, pour l'entente intellectuelle entre les Alliés a défini le but de ce comité de la manière suivante: 1. — Diffusion de la langue italienne spécialement dans le Midi de la France, ce qui facilitera les échanges commerciaux. 2. — Unification du droit privé dans les pays de l'Entente. 3. — Entente dans le champ scientifique.

Copenhague. — Le correspondant de Berlingske Tidende télégraphie le Zurich: "Les ateliers de fabrication de zeppelins à Friedrichshafen travaillent jour et nuit avec un nombre très augmenté d'ouvriers. On fabrique à cette usine un nouvel aérostat muni de moteurs presque silencieux et des appareils spéciaux pour développer un brouillard de gaz épais qui puisse envelopper l'aérostat et le rendre invincible."

Rome. — Du "Giornale d'Italia": "Nous croyons que les paroles du Tsar produiront une certaine impression dans l'opinion publique des pays alliés en dissipant toute préoccupation et en faisant connaître d'une manière irréfutable que la politique de guerre de la Russie est absolument hors de discussion."

Milan. — On mande de Rome au Corriere Della Sera, que le pavillon pontifical sera hissé sur le navire qui portera Mgr. Lauri, intermence au Pérou.

Copenhague. — L'étain est devenu si rare en Allemagne que les allemands en sont réduits à faire fondre les tuyaux d'orgues pour se procurer celui dont ils ont besoin pour les munitions.

Les Villistes ont recommencé leurs raids.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. El Paso, Texas, 14 février. — Des bandits villistes ont traversé la frontière près de Hachita, Nouveau Mexique ce matin et ont attaqué une ferme. Les maraudeurs ont tué trois citoyens américains, emmené trois autres prisonniers et enlevé une centaine de chevaux et de mulets.

Une troupe de cavalerie des Etats-Unis s'est lancée à la poursuite des bandits.

### LES HOSTILITÉS SONT ENCORE IMMINENTES

On s'attend à quelque désastre maritime violant les droits américains---L'Allemagne refuse, absolument de modifier la guerre sous-marine

Le président Wilson se propose de demander pleins pouvoirs au Congrès. — Il est décidé d'avoir recours aux moyens énergiques et prompts. — L'armement des navires de commerce. — Canons et servants seront fournis par le gouvernement. — Rupture probable avec la Turquie, l'Autriche et la Bulgarie. — Navires français et neutres au nombre de 112 ont traversé, indemnes, lundi, la zone prohibée.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 14 février. — Le schooner américain "Lyman M. Law" a été coulé, lundi, par un sous-marin, dit une dépêche de l'agence télégraphique Stefani de Rome. L'équipage, parmi lequel sont huit américains a "écrit-on" été sauvé. Le gouvernement des Etats-Unis a ordonné une investigation immédiate de la perte de ce navire. Selon une dépêche de M. Treadway, consul des Etats-Unis à Rome, le schooner fut coulé sans avertissement, dans la Méditerranée par un sous-marin autrichien. Le capitaine du Lyman M. Law et les neuf hommes de l'équipage ont été débarqués à Cagliari.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, D. C., 14 février. — Des incidents démontrant de fréquentes violations des droits américains depuis la rupture des rapports diplomatiques entre les Etats-Unis et l'Allemagne sont très prochainement portés à la connaissance du Congrès par le président Wilson afin que des mesures énergiques soient prises pour protéger les intérêts de la nation et les vies de ses citoyens sur mer. Un exemple frappant de l'attitude hostile de l'Allemagne s'est produit par la détention illégale des marins américains capturés à bord de navires alliés sur l'océan atlantique au large des côtes de l'Amérique du Sud. Le gouvernement américain protestera sans délai contre ce procédé et demandera la libération immédiate de ces hommes.

Le président Wilson hésite à autoriser le département de la marine à fournir des canons pour armer les navires de commerce; il veut écarter toute occasion de donner à l'Allemagne un prétexte de faire peser sur les Etats-Unis la responsabilité de complications qui pourraient se produire. Il est probable que les Etats-Unis déclareront bientôt la rupture de relations diplomatiques avec l'Autriche, la Bulgarie et la Turquie dont les submersibles sont en croisière avec ceux de l'Allemagne. Le silence de ces gouvernements à propos de la note qui leur a été adressée par les Etats-Unis pour connaître leur attitude sur la nouvelle phase de la guerre sous-marine fait croire qu'ils sont d'accord avec l'Allemagne. La Turquie a non seulement tenté d'arrêter la distribution de secours aux Arméniens, mais en ce moment retient une centaine d'Américains prisonniers à Beyrouth.

Le bill du sénateur Saulsbury ouvrant les ports des Etats-Unis aux navires de guerre de l'Entente à la recherche de sous-marins et de pirates allemands est approuvé par les hauts fonctionnaires à Washington, et sera sans aucun doute adopté au Sénat.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 14 février. — Le gouvernement impérial a formellement refusé la note aux Etats-Unis offrant de discuter des propositions afin d'éviter la guerre entre les deux nations. L'Allemagne ne fera aucune concession aux Etats-Unis qui modifierait la méthode nouvelle de guerre sous-marine.

### LA REPOSE DE L'ENTENTE

COMMENTAIRES SUR LA COMMUNICATION DU PRESIDENT DES ETATS-UNIS.

CONDITIONS DE PAIX DURABLE

RESTAURATION, RESTITUTION, INDEMNITES, AFFRANCHISSEMENT.

L'expérience des 40 dernières années démontre la force sine qua non de ces conditions.

(Du Figaro.) Allons tout de suite au passage essentiel, à celui qui différencie profondément cette note et les précédentes, et la situe à ce moment de la guerre. La sollicité du raisonnement et ce qui concerne les origines et les responsabilités du conflit est remarquable, mais les arguments en sont compassés et ont déjà la forme historique. D'autre part, les règlements internationaux, destinés à maintenir plus tard la paix entre les nations, dépendent évidemment des conditions auxquelles cette paix se fera. Il était donc inutile d'y insister, et le rédacteur de la réponse à M. Wilson l'a parfaitement compris.

La note n'est point l'intérêt capital du moment. Elle réside dans la déclaration franche et solennelle des buts que les Alliés se proposent en poursuivant la guerre. C'est la première fois qu'un groupe ainsi et qu'on leur donne toute leur valeur morale. La simple énumération en impose à l'esprit le caractère de nécessité. Ou bien ils sont pleinement atteints, ou bien l'Allemagne sera une continuelle menace pour l'Europe dont, à la première occasion, elle fera un nouveau champ de carnage.

Impossible, en effet, de concevoir une paix durable sans la restauration de la Belgique, de la Serbie et du Monténégro sans de fortes indemnités, sans restitution à la France de l'Alsace-Lorraine, l'affranchissement des populations soumises à la tyrannie des Turcs et le rejet hors d'Europe de l'Empire ottoman, "décidément étranger à la civilisation occidentale." L'expérience des quarante dernières années démontre la force "sine qua non" de ces conditions. Elles sont les données comme mathématiques d'une paix durable.

La note, dans l'alinéa final, fait justice de l'argument par excellence de la polémique allemande sur la paix. Elle déclare qu'il n'a jamais été dans le dessein des Alliés d'exterminer l'Allemagne et de chercher sa disparition politique. Nos ennemis n'avaient établi cette hypothèse que pour se procurer une facile exaltation.

Il s'est désormais en présence de nos véritables "buts de guerre"; ils peuvent les comparer aux leurs et en déduire le degré de notre résistance, comme de notre implacable résolution de les vaincre.

ALFRED CAPUS, de l'Académie française.

### LETTRE D'UN PARISIEN

EQUIPE DE KABYLES ET D'ANNAMITES SONT EMPLOYES A PARIS.

DANS LE SERVICE DE LA VOIRIE

ET AUSSI DANS LES FABRIQUES DE MUNITIONS.

On vient de placer des Annamites comme infirmiers dans les formations de l'intérieur.

L'administration municipale parisienne vient de faire venir des Kabyles pour assurer le service de la propreté de Paris et enlever les poubelles qui étaient laissées trop longtemps sur les trottoirs. Ces enfants de l'Algérie sont les descendants de ces Berbères qui se sont conservés avec les traits distinctifs de leur race, qui luttèrent si vaillamment contre les romains et ne se sont jamais mêlés ni aux Arabes, ni aux Turcs durant les siècles d'occupation.

Ils viennent gagner des salaires élevés et s'en reviennent plus tard dans ces montagnes du Djijera qu'ils affectionnent. Les Kabyles forment une des populations les plus intéressantes de l'Algérie et rien est plus pur de la civilisation telle que nous l'entendons que ces tribus qui ont pu assez longtemps visiter il y a une trentaine d'années. Chez eux, les Anciens se réunissent en Assemblées communales et décident de tout ce qui peut être utile à la collectivité. C'est la race qu'on aurait pu assimiler — la seule — car les Arabes sont absolument réfractaires nous ne l'avons pas voulu ou nous n'avons pas su. Pourtant des milliers de Kabyles s'en vont combattre durant cette guerre et sont tombés dans les plaines de la Picardie ou de la Champagne.

Les Kabyles se révoltèrent en 1871 et arrivèrent jusqu'à trente kilomètres d'Alger; la grande ville africaine trembla à un moment devant l'insurrection qui fut arrêtée presque dans la banlieue de la ville. Durant cette guerre, les allemands qui, depuis longtemps préparaient la révolte des indigènes africains n'ont pas réussi avec les Kabyles; ils ont pu cependant faire soulever quelque milliers d'Arabes dans la province de Constantine. On n'a pas permis d'en parler et il a fallu le hasard d'une vente publique à Batna pour qu'on apprenne que l'Intendance mettait en adjudication des "mulets et chevaux provenant des prises sur les insurgés." Sans cette affiche, le public n'en aurait rien su.

On comprend d'ailleurs difficilement cette manie de tout cacher ce qui intéresse le pays. Les Anglais ont une autre mentalité. Dès le début de la guerre actuelle, une forte rébellion a éclaté au Transvaal et dans l'Inde. Les journaux de Londres ont tenu leurs lecteurs au courant au fur et à mesure, jusqu'au jour où ils ont pu annoncer que les insurrections étaient vaincues. En France, la consigne absolue a été de ne rien dire, ce qui ne nous a pas empêchés de tout savoir. Nous avons eu nous aussi nos révoltes coloniales et il est été extraordinaire qu'il n'en fut pas ainsi. Les Allemands

Suite 4me Page.